



De naturaleza política



Alienta reforma desconfianza y crisis económica

Enrique Aranda

A lo Yunes: si traiciona una vez, traiciona siempre.

Más tarde que temprano si se quiere, pero nadie al más alto nivel del saliente gobierno ni de la administración que, encabezada por **Claudia Sheinbaum Pardo** asumirá el poder a partir del próximo 1 de octubre, ignora, al margen sus posicionamientos públicos, que la arbitraria imposición de la reforma orientada a desaparecer la existencia de un Poder Judicial autónomo y a forzar la elección por voto ciudadano de sus jueces y magistrados acabará pasando factura al país, a su economía de manera específica.

Tal es la situación a decir de sus operadores más cercanos que, igual el ratificado titular de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, como el designado secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**, habrían iniciado ya gestiones ante sus contrapartes oficiales de las grandes potencias a fin de explicarles la naturaleza de la cuestionada reforma impuesta por **Andrés Manuel López Obrador** y quienes le rodean y obedecen de manera acrítica y, más importante, con los más poderosos consorcios empresariales que operan en México a fin de ofrecerles toda suerte de garantías a cambio de que mantengan e incrementen incluso sus inversiones –“y las de otros más...”– en nuestro territorio.

Y esto en razón de que, luego que la influyente calificadora trasnacional Moody's diera a conocer el pasado miércoles un reporte en el que advertía sobre la afectación que sobre controles y equilibrio vigentes podría tener la aprobación de los citados cambios constitucionales en materia judicial, promovidos desde Palacio, las alertas que para entonces se mantenían en



“un precautorio amarillo, elevaron su tonalidad a un rojo intenso” que, obvio, alertó sobre la señalada preocupación de los inversionistas por la incertidumbre jurídica que la reforma alienta, lo que, argumentó, “ha contribuido a la volatilidad financiera en el corto plazo”. De entonces a la fecha, la alerta se encuentra al máximo de su nivel...

A partir de ello y hasta ahora, refieren las mismas fuentes, analistas y funcionarios del actual y próximo gobiernos redoblaron esfuerzos para esclarecer los alcances reales de una reforma que, dígase lo que se diga, genera ya no escasas reacciones negativas entre el empresariado nacional y extranjero, que más tarde que temprano si se quiere, insistamos, pasará factura a manera de reducción-cancelación de inversiones, (in)estabilidad del tipo de cambio, retroceso en el perfil crediticio del país o, por sólo mencionar las más relevantes, en el desarrollo de actividades estratégicas, como son minería, electricidad o telecomunicaciones.

No deberá, pues, pasar mucho tiempo, a decir de especialistas, antes que los más diversos sectores de la economía nacional comiencen a experimentar consecuencias como las mencionadas que, prácticamente de manera inmediata, deberán reflejarse a nivel regional y en la economía de las familias. Lamentable...

Asteriscos

* Ante la creciente inseguridad generada por los enfrentamientos entre bandas del crimen organizado y la incapacidad e indolencia de las autoridades locales y estatales ante ello, miles de católicos de Tapachula, Tuxtla y San Cristóbal de las Casas, en Chiapas, peregrinaron la pasada semana, en respuesta a sus respectivas diócesis, en demanda del restablecimiento de la paz en amplias zonas de la entidad. Y no son la excepción...

Veámonos aquí mañana con otro asunto *De naturaleza política*.